

Bauverwaltung der Gemeinde Stadland
Frau Walther
Am Markt 1

26935 Stadland-Rodenkirchen

Seefeld, 04.03.2020

Umgestaltung / Modernisierung des Fahrradstandplatzes am Rathaus

Guten Tag Frau Walther,

Neben dem Treppenaufgang zum Rathaus befindet sich ein ummauerter Fahrradabstellplatz, versehen mit einem Vorderrad-Halter für Fahrräder, wie er in den 70er und 80er Jahren üblich war. Heute nennt man diese Halter „Felgenbrecher“ oder „Speichenbieger“. Sie genügen den Ansprüchen von Radfahrern bei weitem nicht mehr und werden kaum genutzt.

- Die Nische ist mit einer Tiefe von 1,60m viel zu klein, so dass die abgestellten Räder mit dem Hinterrad auf den Gehweg hinausragen und ein Hindernis darstellen. Vorbeilaufende Fußgänger können sich erheblich verletzen und die Beschädigung des herausragenden Hinterrades ist ein beträchtliches Ärgernis für die Radbesitzer.
- Zum Anschließen des Rades muss man das Vorderrad nehmen. Abgesehen von der Umständlichen Handhabung tief unten in der Nische ist es heute eine Sache von 20 Sekunden, die Schnellspannmutter des Rades zu lösen und das restliche Fahrrad mitzunehmen.

Moderne Abstellanlagen bestehen aus sog. Anlehnbügel, die es erlauben, den Fahrradrahmen fest anzuschließen. Wenn diese Bügel schräg eingebaut werden, reicht auch die Tiefe von 1,60m aus, um Fahrräder so abzustellen, dass sie den vorbeilaufenden Fußgängern nicht im Wege sind. Die Gefahr mutwilliger Beschädigung hervor ragender Teile verringert sich deutlich.

Angesichts der zunehmenden Bedeutung des Fahrrads als Verkehrsmittel und der im Rathaus befindlichen Touristeninformation brauchen wir dringend eine zeitgemäße und vor allem diebstahlsichere Abstellmöglichkeit für Fahrräder.

Der Einbau von Abstellbügel inkl. Fundament in die Nische ist einfach zu bewerkstelligen, die Kosten der Anlehnbügel liegen je nach Ausführung bei rund 75,-€ - 150,-€ pro Stück. Dieses Projekt sollte ohne größere Anstrengungen noch innerhalb der ersten Jahreshälfte umzusetzen sein.

Mit freundlichem Gruß

Wolfgang Fritz

Anlage: Zeichnung

Fahrrad-Anlehnbügel im Abstellplatz am Rathaus (Beispiel)

